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香港文匯報訊（記者 李自明）原新華社
香港分社副社長、廣東省政協原副主席祁烽
先生，因病醫治無效，於2015年9月1日0
時05分在廣州逝世，享年95歲。

遺體捐暨大醫院教學科研
按照逝者遺願，喪事從簡，遺體捐獻給
暨南大學醫院作醫院教學和科學研究，不
成立治喪機構，不舉行任何公開悼念儀
式。祁烽先生病重間和逝世後，中聯辦主
任張曉明，副主任黃蘭發、林武，秘書長
許東等曾多次到醫院或家中探望和慰問。

油尖旺推多元文化融和少族

祁烽穗病逝
享年95歲

M+
地
基
完
成
藝
館
戲
曲
中
心
動
工

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）新
任西九文化區管理局行政總裁栢志高
履新後，昨日首次出席董事局會議時
表示，西九公園、小型藝術展館、戲
曲中心等主要場地的工程取得實質進
展，「希望能消除部分人的誤解」，
並強調西九現時進展十分理想。他指
出，M+博物館地基工程已完成，小
型藝術展館與戲曲中心工程亦已展
開，預期分別於2016年及2017年完
工。
栢志高昨日在會上表示，M+博物
館博物館與公園主工程及演藝綜合劇
場地基工程，將在未來數月相繼展
開。他指西九公園、演藝綜合劇場、
戲曲中心等主要場地的工程均取得實
質進展，對項目充滿信心。
他又承諾會致力為香港文化藝術發

展拓展新領域與發展空間，尋求不同
的可能性。
栢志高又向董事局成員匯報有關管

理局促進青少年參與方面的工作，包
括今年 7月首次舉行的「M+夏令
營」，培育百名中學生的創意思維及
探究精神，同時推動青年參與計劃，
期望增加年輕一代對西九的認識及歸

屬感。董事局在會上通過2016年2月在香港展
出M+希克藏品的計劃，並通過重組傳訊及市
場部的計劃。

安老院凍結戶口
30員工盼「特事特辦」

香港文匯報訊（記者 何寶儀）薄扶林竹林
明堂護理安老院員工早前接獲銀行通知，得悉
院舍所有戶口被凍結，不可再入賬及支賬，無
法支付本月薪金及支付供應商貨款。
30名員工昨日到院舍外請願，要求社署「特
事特辦」，把恒常撥款透過信託人方式支付院
舍日常開支。
社署與董事局會面後表示，院舍董事局承

諾，會調動資源，以確保院舍服務不受影響。
社署會繼續密切關注事件發展。
院舍戶口被凍結，導致79名全職員工及5名
兼職員工無法如期收到薪金，該院舍151名院
友亦可能受影響。
竹林職工會代表梁曙曦昨日指出，雖有

相熟供應商答允先賒賬，繼續供貨，但只
能寬限一個月；部分食材供應商表明不接
受賒賬，即時停止供應；一些以現金支付
的服務及活動亦遭取消。
他說：「大部分院友均需要深度照顧，每

天耗用大量護理用品，院舍將面臨斷物資情
況。」

社署會續密切關注事態發展
社福界立法會議員張國柱青示，從未見過社

福機構戶口被凍結，認為首要維持院舍運作，
於是向社署提出委託「信託人」建議，代為支
出安老院日常開支。
社署方發言人表示，非常關注事件，院舍董
事局主席已承諾，會調動資源確保轄下安老院
舍服務不受影響及維持正常運作。社署會繼續
密切關注事態發展。

■竹林明堂護理安老院員工聚集在院舍外。
何寶儀 攝

「停換」漢終獲屍肝 移植順利
醫生：初步觀察新肝功能良好 未來數天關鍵

現年46歲的李先生終等到合適屍肝進行移植手術，家
屬指李先生得悉時眼神激動。新屍肝來自大埔那打

素醫院一名因急性腦中風而逝世的女病人，其肝臟經化驗
後證實並無腫瘤，而她的腎臟將贈予沙田威爾斯親王醫院
一名病人。
李先生手術歷時約8小時，至昨晨完成。主診醫生陳智
仁昨日下午指出，初步觀察指新肝功能良好，病人已甦
醒，並在深切治療部留醫。病人家屬最初得悉屍肝時表
示，不敢抱有太大期望，但手術成功後卻難掩喜悅之情，
並感激捐贈者及其家人無私奉獻，病人妻子李太感謝各界
關心。

腎自製小便 不需強心藥
陳智仁表示，病人早前因患有肝硬化令免疫力較差，細
菌容易入侵血管。他指出，新器官應會提高免疫力，會密

切觀察病人有沒有出現排斥跡象，以及血液感染有否受
控，所以未來數天十分關鍵。他續說，會為病人處方更強
的抗生素，以助他抵抗細菌感染。病人早前因肝病引致腎
衰竭，陳智仁指他換上新肝後，腎臟已可自行製造小便，
血壓回復正常，不再需要強心藥。

腹窄難放新肝 手術添難度
他又指，手術難度主要來自腹部空間狹窄，難以放置新
肝，加上病人肝功能差，血液不能凝固，有滲血現象，所
以腹部有血塊，令空間狹窄。但他指，因為上次手術已進
行一半，所以今次血管接駁順利。他又說，是次捐出的屍
肝及腎都有進行超聲波檢查，臨場又有多一名醫生檢查，
以確保無問題。

移植學會：東方人盼屍身完整 捐器官難

陳智仁表示，本港屍肝捐贈數量輕微上升，但衛生署數
字顯示，中央器官捐贈登記名冊截至8月底約15,000人，
但登記人數由3年前開始下跌，今年遺體及活體捐贈有45
人，屍肝及活肝捐贈有40宗，但卻有逾1,800人等候腎臟
移植；等候輪候肝臟的也有近百人。香港移植學會會長翟
偉良指出，香港人有東方人觀念，認為如果不幸逝世，會
希望身體保持完整，令器官捐贈倍加困難，希望當局加強
宣傳，令更多市民支持器官捐贈。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）早前進行換肝手術時，因捐肝者有癌症被終止手術的瑪麗醫院

男病人李先生，事隔兩周終獲新屍肝進行移植，並於昨日凌晨完成手術。主診醫生陳智仁指手術

順利，病人已甦醒，未來數天十分關鍵，會密切觀察病人有沒有出現排斥跡象。過去半個月以

來，病人家屬一直呼籲市民捐肝援助，陳智仁指本港屍肝捐贈數量輕微上升。不過，香港移植學

會會長翟偉良指，現時愈來愈少市民願意捐器官，希望當局加強宣傳。

■李先生經過8小時手術，終於完成換肝。

香港文匯報訊（記者 梁嘉儀）特區行政長官梁振英在
2013年施政報告中宣佈，向18區區議會撥款1億元打造
「地區重點項目」，其中油尖旺區計劃夥拍非社福機構設
立「多元文化活動中心」，鼓勵少數族裔融入社區。油尖
旺區議員兼油尖旺區文化藝術活動統籌委員會主席葉傲冬
昨日指出，該委員會在過去4年在區內推動不同活動，藉
此提高居民對文化藝術的興趣。他又促請特區政府盡快興
建新公屋，幫助油尖旺劏房居民上樓。

蔡亮：夥「新家園」營運文化活動中心
油尖旺民政事務專員蔡亮昨日接受電台訪問時表示，油
尖旺區12.3%人為非華裔人口，遠超全港每區平均6.4%。
有見及此，該區經商討後決定建設「多元文化活動中
心」，將夥拍非社福機構「新家園協會」，以自負盈虧方
式營運。

挑選營運者時，當局會考慮申請人的財政實力是否能長
遠負擔營運開支，並會持續監察機構營運表現，要求營運
者每年遞交財務報表，並視乎營運狀況，決定3年約滿後
是否續約。

陳少棠：廣東道6店租予少數族裔
油尖旺區議會地區設施管理委員會主席陳少棠表示，將

使用約5,500萬元重新規劃油麻地西貢街遊樂場，興建一
層式「多元文化活動中心」，佔地約1,100平方米，設施
包括禮堂、活動室及會議室，該中心每星期會有一天免費
讓少數族裔人士使用。同時，尖沙咀廣東道會設置6所商
舖供少數族裔租用，鼓勵他們提供有民俗特色的小食，以
及讓市民認識他們的工藝文化。

葉傲冬倡深水埗新填海區建公屋

葉傲冬指，過去4年，區議會成立文化藝術活動統籌委
員會，主要在區內推動文化藝術活動，希望提高區內居民
對文化藝術的興趣。他又提到油尖旺區劏房問題嚴重，如
要長遠解決房屋問題，增加房屋供應才能治本。他建議在
油尖旺區旁的深水埗區新填海部分興建新公屋，達到毗鄰
互相協調的效果。

盼星光大道由現時管理者發展
星光大道活化工程早前獲城規會有條件通過，康文署

決定就計劃進行公眾諮詢。陳少棠表示，縱使星光大道
第二段伸延部分再進行諮詢，亦不會影響第一段工程。
他又說，現時星光大道可發展空間受限制，希望管理者
改善。葉傲冬表示，星光大道遊人眾多，區議會希望發
展延伸路段，以增加吸引力，若由現時管理者發展更有
效。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）本港鐵路發展成熟，列車安全已
達國際級水平，但站內通道安全及其他設備安排尚有改善空間。
工聯立法會議員郭偉強昨日聯同區議員趙資強、陳靄群、梁國
鴻、許林慶、何毅淦等，與港鐵車務主管鄭群興等會面，促請對
方確保港鐵扶手電梯及其他設施安全，令市民享有更佳的鐵路服
務。
郭偉強會後表示，工聯會過去曾收到港鐵站內受傷索償個案，
最近一宗個案涉及港鐵扶手電梯突然急停，令事主跌傷，但索償
過程漫長。他批評港鐵處理受傷個案申索時，手法不得要領，又
引述當日回覆指，事故並非源於港鐵疏忽，故無法處理申索。
鄭群興回應指，今年1月至7月，共有382宗涉及扶手電梯的意
外，但只有少數個案提出索償，港鐵處理每宗個案均按實際情況
考慮。

工聯促港鐵確保電梯安全

文化節推「非遺」勉青年傳承
香港文匯報訊（記者 趙虹）首

屆「香港文化節」即將開鑼，由本
月底開始，地脈基金會將一連兩個
月舉辦活動，推廣本土非物質文化
遺產。基金會創辦人趙式慶認為，
本地文化推廣步伐較遲緩，令不少
人對什麼是「本地文化」感到疑
惑，希望活動有助釋除公眾疑慮。
香港中國國術龍獅總會主席江沛偉
批評，現時大部分年輕人崇拜西方
文化，忽略本土特色文化，認為
「無古，何來今？」他建議年輕人
了解身處地方的舊有過去，並加以傳承。

為期兩個月龍獅總會200人協辦
地脈基金會與各文化團體及組織合作，將於本月
底起首次舉辦為期兩個月的「香港文化節」，透過龍
獅、客家麒麟、當代水墨畫、折子戲等活動，推廣本
土非物質文化遺產。江沛偉表示，該會將動員約200
人協辦相關活動。

外國人研國術 中國文化博大精深
在香港土生土長的江沛偉指出，由於內地過去的
政治環境，眾多南北舞獅師傅流落香港，並落地生

根，令香港成為文化薈萃的城市。他強調，傳承文化
重要，又批評現時大部分本地年輕人崇拜西方文化，
忽略本土特色文化，但「不少外國人紛紛投入中國國
術等文化研究中，中國文化博大精深可想而知。」他
認為，過去不可忘記，建議廣大年輕人了解身處地方
的舊有過去，並加以傳承。
他期望舞獅將來踏足國際舞台，向世界宣揚這富
有中國特色的傳統技藝，但政府給予的資源及支持不
足，令發展不太順暢，期望將來由內地與香港合力宣
傳。趙式慶表示，香港並無經歷大型文化衝擊，本土
文化保存較完整、全面，期望從中彰顯本港文化角色
與地位，又希望透過活動提供讓大眾了解本港本土文
化的平台，從而吸引更多新世代投身文化行業。

■郭偉強聯同工聯會東區區議員，與港鐵車務主管鄭群興會面。

香港文匯報訊（記者 文森）為鼓勵工商業界及機構實
踐惜物減廢，環境保護署推出為期18個月的《惜物．有
「計」》約章計劃，邀請本地商場、酒店、大專院校、政
府部門及其他相關機構參與簽署約章。簽署約章計劃的機
構已近70個，承諾定期量度廢物棄置及回收量，並制定
減廢計劃與目標，以實際行動支持減廢及回收工作。當局
期望透過約章汲取經驗，為日後都市固體廢物按量收費作
準備。

獨立管理樓宇為單位 分4大界別
《惜物．有「計」》約章以有獨立管理的樓宇為單位，
分為商場、酒店、大學或學院，以及政府和相關機構4大
界別。簽署約章的機構承諾定期量度廢物棄置與回收量，
以及制定減廢計劃與目標，亦會透過網頁及其他有效途
徑，適時與員工、客戶、商戶、師生等分享減廢計劃及進
展。當局預計，將更多機構會陸續加入簽署行列。
環境局局長黃錦星昨日表示，「惜物有計」意即「有
計量、有計劃」。「計量」是量度廢物棄置及回收量，
「計劃」是指制定減廢計劃與目標。他解釋指，參與機
構透過量度及計算自身產生的廢物棄置量，並因應實際
情況對症下藥，有助機構迎接日後實施的廢物按量收
費，為自身及早準備，包括制定適切可行的減廢目標與
策略。

日棄垃圾130公噸 佔港工商廢物4%
黃錦星指出，初步統計，現時近70個簽署機構的廢物
棄置總量，每日約共130公噸，約佔香港工商業廢物棄置

量4%。他期望「惜物有計」廢物管理策略逐步擴展，亦
歡迎更多工商業界及機構加入簽署約章，「一般辦公室、
學校及家庭也可仿效『惜物有計』這策略，自行量度廢物
棄置量，實踐自身減廢計劃，做到日日『咪嘥嘢』。」
根據2013年「香港固體廢物監察報告」數據顯示，工

商廢物自2004年起已大幅增加40%，而工商廢物佔整體
都市固體廢物比例亦由2004年25%增至2013年33%。一
些本地大學與大型機構作自身初步評估，如按每噸垃圾收
費500元計算，每年垃圾收費支出會由數十萬元至數千萬
元不等。

7070機構簽惜物約章機構簽惜物約章 挺減廢回收挺減廢回收

■黃錦星、麥鄧碧儀和逾百位參與《惜物．有「計」》約章計劃的機構代表合照。

■■江沛偉建議年輕人了解舊有過江沛偉建議年輕人了解舊有過
去去，，並加以傳承並加以傳承。。 趙虹趙虹 攝攝

■祁烽先生，因病醫治無效，於2015年9
月1日0時05分在廣州逝世，享年95歲。


